

El Profesor D. Manuel Serrano Ríos nació en Málaga el 10 de julio de 1935, aunque él siempre se consideró cordobés ya que en esa ciudad pasó su infancia y su edad escolar.

Su formación médica la llevó a cabo, esencialmente, en la denominada entonces Clínica de la Concepción, bajo la tutoría del Prf. D. Carlos Jiménez Díaz, a quien siempre consideró su maestro. La completó posteriormente con varias estancias prolongadas en diferentes centros de los Estados Unidos

En los años setenta fue primero profesor agregado y jefe del servicio de medicina interna III del hospital Clínico de Madrid, y poco después catedrático en las facultades de medicina de Oviedo y posteriormente de la UCM, con un paso intermedio por el hospital Ramón y Cajal donde puso en marcha su servicio de medicina interna.

Brillante clínico, docente e investigador, constante en el trabajo y estudio, lideró y fue pionero en el desarrollo de la Medicina traslacional en nuestro país, gracias a sus profundos conocimientos en ciencia básica y clínica, que se desarrollaron a partir del estudio de la genética de la diabetes. Su producción científica expresada en múltiples publicaciones de todo tipo, libros, artículos, trabajos corporativos, comunicaciones a congresos, ponencias, etc... es abundantísima y se escapa de los límites de esta breve semblanza. Algo parecido cabe sobre su participación en proyectos de investigación o de su actividad docente

Infatigable investigador en Diabetes, Obesidad y Síndrome Metabólico, fue un referente nacional e internacional en estos campos, donde supo transmitir, con frecuente y cálida simpatía, su pasión por el estudio de estas enfermedades pandémicas a un gran número de colaboradores y discípulos, también fraternales amigos.

Participó en la fundación de la Red de Investigación *en Diabetes y Obesidad* (CIBERDEM) así como en el grupo de estudio de Diabetes y Obesidad de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI). Puso en marcha dirigió y prestigió durante casi 25 años el Instituto Danone, de cuya fundación mundial llegó a ser presidente, dando pleno sentido a su lema "saber y hacer saber".

Colaboró también muy activamente en la Federación Internacional de Diabetes y en la Sociedad Europea de Diabetes, recibiendo numerosas distinciones, entre las que destacan la Medalla de Oro del *Mediterranean Group Study of Diabetes* (MGSD) la de la Sociedad Española de Nutrición Básica y Aplicada (SENBA), los Doctorados Honoris Causa por las Universidades de Granada, la Universidad Cayetano Heredia en Perú y Cluj-Napoca en Rumania, así como la Lectura Conmemorativa en la Fundación Jiménez Díaz y la Lección Magistral Dr. Andrés Laguna en la Universidad de Alcalá de Henares.

Académico de Número de esta Real Academia Nacional de Medicina de España desde 2009, ocupó el sillón nº 6 de Endocrinología, Metabolismo y Nutrición. En la RANME ha presidido durante ocho años la sección 2ª de Medicina y ha participado de manera continuada, siempre inteligente y ponderada, tanto como ponente como con intervenciones en los coloquios posteriores, un muchas de sus sesiones ordinarias; pero también como organizando y director de diferentes cursos y simposios a lo largo del tiempo.

Durante sus últimos años en activo y también después de su jubilación hasta fechas muy recientes desarrolló un extraordinario trabajo en el Laboratorio de Diabetes y Lípidos del Hospital Clínico, donde han sido muchas las aportaciones a la fisiopatología, epidemiología de poblaciones y genética.